

DIARIO DE TORTOSA

Organo del partido Liberal-Dinástico

De Avisos y Defensor de los Intereses Generales del País.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Jueves 13 de Julio de 1905

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

NÚM.

ANO

XXIII

En Tortosa, en la Administración y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia d.º Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37. Idem de CorPet, Arolas, n.º 5.—En Madrid, S. G. A., Alcalá, 6 y 8.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de la Estación (Ensanche)

Mes adelantado.

peseta.

Anuncios y comunicados, precios convencionales

7 118

EN INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Los propósitos del Sr. Mellado

En una conferencia sostenida por el señor Francos Rodríguez con el ministro de Instrucción pública, éste dió á conocer los siguientes propósitos relativos al departamento ministerial que rige:

Anuncia que su labor consistirá en reunir y adoptar lo que otros empezaron, dándole unidad, armonía, consistencia y eficacia. Se pueden utilizar los capiteles, las ojivas, las naves y los alicatados que quedaron como muestra de grandes construcciones, vistas en el papel, pero no erigidas sobre el suelo, y á ello ha de dedicarse el ministro, cuyo primero y principal trabajo consistirá en lo que llama codificación de la enseñanza. Reunir todas las disposiciones, escoger todas las que sean pertinentes, desechar las ociosas ó perturbadoras: tal es la tarea que se propone el señor Mellado para que cese la confusión que advierte en su departamento.

Se ocupará especialmente de la enseñanza práctica.

“Hay un culteranismo moderno—dice el señor Mellado,—que nos arrastra á esforzarnos la forma, por lo externo, descuidando lo substancial y de fondo. Bien está que cultivemos el espíritu con humanidades; bien que no se descuide lo teórico; pero, ante todo y sobre todo, hay que orientar la enseñanza por caminos positivos, darle carácter práctico, favorecer su aspecto experimental y desarrollarla en el sentido de que, aún no produciendo tantos artistas y literatos como ahora, dé más hombres capaces de aprovechar las conquistas científicas, cuyo aprovechamiento es el origen de la prosperidad que gozan las grandes Naciones.

Algo se ha adelantado en lo que se refiere á la enseñanza práctica; empezamos á cuidar ese aspecto de la instrucción, olvidado en España no hace mucho tiempo. En este país se ha enseñado Fisiología sin hacer experimentos, y Física y Química con Museos pobres, y con Laboratorios ridículos. En tales condiciones, ¿cómo hemos de conseguir que nuestra Nación prospere en sus industrias, en la manera de aplicar sus riquezas naturales? Por ventura, ¿es otra cosa que ciencia aplicada, todo lo que se refiere á la industria y á la agricultura? Y dependiendo nuestra vida, como la de todas las Naciones, del desarrollo de los elementos naturales, del modo de cultivarlos y desarrollarlos, ¿cabe en cabeza humana creer que nos sacudiremos la pobreza que nos abate sin difundir los conocimientos científicos por medio de una instrucción completa, seria y fundamental?.

Respecto al dinero que se necesita para llevar á cabo estos propósitos, el Sr. Mellado cree que, por de pronto se pueden distribuir bien los recursos

de que ahora dispone su ministerio, y sobre tal base está formando su presupuesto.

El dinero importa, y habrá necesidad de aumentar mucho el que se destina á Instrucción pública; pero importa también que los hombres consagrados á la enseñanza pongan todo su empeño en la obra que les confía la Patria.

Hay que trabajar con fé, con decidida é inquebrantable fé, en la empresa meritoria de la cultura nacional, y que cada esfuerzo visible, patente, represente como una autorizada solicitud de recursos, que irán creciendo á medida que sean más ostensibles los resultados de la labor que se realiza.

En cuanto al pago de los maestros de Escuela, el ministro, al decir del Sr. Francos Rodríguez, proyecta hacer algunas modificaciones.

Ayuntamiento

En la sesión celebrada el día 10, bajo la presidencia de D. Antonio de Ramón y con asistencia de los señores Ramirez, Fabregat, Ballester, Bonet, Monclús, y Caminals, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la anterior, varias cuentas informadas por las Comisiones, y la relación de gastos menores de consumos.

Conceder una pensión de lactancia á Enrique Calsapeu y Josefa Hierro.

Hacer público que D. Vicente Benet desea instalar un motor á gas en su casa de la plaza de Tetuán, concediéndose un plazo de 20 días para que los vecinos puedan alegar lo que tengan por conveniente, sobre la procedencia de la autorización.

Enterarse de la recaudación obtenida durante la primera decena de Julio, por arbitrios.

Aprobar el reparto de carros. Adjudicar los productos del huerto de la Casa de Beneficencia.

Hacer cumplir un acuerdo de la Corporación, por el que se ordena desparezca un depósito de guano de la calle de San Blas.

El Sr. Fabregat recuerda que hace más de seis meses, cumplimentando un acuerdo del Ayuntamiento se remitió comunicación á la Dirección General de los Ferro-carriles del Norte, pidiendo la creación de una guardabarrera que prestara el servicio nocturno en el paso á nivel en el kilómetro 204, en vista de los perjuicios que al tránsito rodado se causaban; y como á pesar del tiempo transcurrido nada se ha hecho, pide se reitera la súplica, ofreciendo hacerlo el señor Presidente.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la Sesión á las 20 horas 30 minutos.

Crónica religiosa

Hoy en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, como consagrado á S.

Antonio de Pádua, hubo misa con exposición de la Santa reliquia, y ejercicios propios de este día, á las siete y media en el altar de este milagroso Santo.

Fiesta de Ntra. Sra. del Carmen

La Rda. Comunidad de Carmelitas descalzas del barrio de Jesús, observará á su Santísima Madre y Patrona la Virgen del Carmen el domingo próximo, 16 del actual, con los cultos siguientes:

A las 8 y 1/2 Misa solemne con exposición de S. D. M.

Por la tarde, á las 5, Trisagio mariano, ejercicios de la Novena y sermón, que predicará el Rdo. Dr. don Domingo Audí, Cura Arcipreste de Calaceite, la bendición del Santísimo y reserva.

Nota.—Todos los fieles, confesando, comulgando y rogando por las intenciones de Su Santidad, pueden ganar el Jubileo tantas cuantas veces visiten la iglesia de las citadas Carmelitas desde las dos de la tarde del día 15 hasta la puesta del sol del 16.

El tríduo á la Virgen de la Saleta que venía celebrándose en este tiempo, tendrá lugar en el presente año á fines de Septiembre, después del quinario de la impresión de las llagas de San Francisco.

Los restos del cardenal

Sanz y Forés

Ya está acordado definitivamente el día en que serán trasladados á Gandía los restos del que fué cardenal-arzobispo de Sevilla D. Benito Sanz y Forés. Según noticias recibidas de Sevilla, mañana, terminado el rezo de la mañana en aquella Catedral, el cabildo, á puerta cerrada, procederá á la exhumación de los restos del inolvidable prelado, ceremonia que será presenciada por la comisión de Gandía, formada por el hermano del difunto, el notario D. Pascual Sanz y Forés, dos sobrinos y varios concejales del Ayuntamiento de la ciudad de las Borjas.

Extraído el féretro de la cripta de la capilla de los Cálices, será depositado en la sacristía mayor hasta la tarde, en que terminados los rezos del coro, se dirigirá el cabildo á dicho punto y lo conducirá al túmulo que se instalará en el centro de la cruzía.

Al día siguiente, á las nueve y media de la mañana, se celebrarán las solemnes exequias. Terminadas las horas fúnebres será trasladado el cadáver á la estación de la plaza de las Armas, donde será colocado en un furgón, transformado en capilla ardiente.

La fúnebre comitiva saldrá por la puerta de San Miguel, y siguiendo por la calle de García Vinuesa, puerta del Arenal y la ronda, se dirigirá á la estación.

El Cabildo Catedral acompañará al cadáver, según es costumbre, hasta dicha puerta del Arenal, y allí se despedirá el duelo, agregándose entonces á la comitiva el clero parroquial del Sagrario.

Los honores que se tributarán serán los determinados en la real orden publicada á raíz de ocurrir el fallecimiento, cuya disposición no ha sido derogada, y por tanto, está en vigor.

Para tributarle los honores irá á

Gandía una compañía de infantería de guarnición en Valencia.

Con objeto de determinar en qué condiciones se hallan los restos del cardenal Sanz y Forés, para el trasporte por el ferro-carril, ha sido descubierta el nicho y sacado el ataúd, colocándolo sobre una plataforma en el interior de la cripta. La caja de madera que encerraba la de zinc se halla muy deteriorada; no así la última, que se conserva bien. El cuerpo del cardenal está momificado; el rostro se conserva entero, enjuto, y algo desfiguradas las facciones. Al través del cristal del féretro puede observarse que se conservan en buen estado los ornamentos con que fué amortajado. Se ha mandado construir un nuevo féretro para encerrar en él la caja de zinc y efectuar el transporte del cadáver en las condiciones que determinan las vigentes disposiciones sanitarias.

El cuerpo del prelado llegará á Gandía el jueves al mediodía. En la estación se organizará la fúnebre comitiva para trasladarlo á la Iglesia Colegiata, en cuya capilla de San Francisco de Borja ha de ser depositado en el magnífico mausoleo, construido recientemente, y del que ha dado cuenta detalladísima *Las Provincias*. Es una obra que honra, tanto al arquitecto D. Manuel Cortina, autor del proyecto, como al inteligente marmolista D. Jo é Cuñat.

(De *Las Provincias de Valencia*.)

REGIONALES

Ha sido nombrado notario de Horta, (Gandesa) el letrado D. Lorenzo Sanchez.

—Ha ocurrido en Amposta una sensible desgracia. Hallándose trabajando una joven en una mina de tierra refractaria, hundiéndose el terreno socavado, quedando enterrada entre los escombros.

Pudo ser auxiliada en los primeros momentos, pero después de algunas horas falleció.

—Ha tomado posesión del cargo de Gobernador civil de Gerona D. Bernardo Amer, que ha ejercido el mismo destino en la de Tarragona.

La Administración de Hacienda de la provincia, ha aprobado los apéndices al amillaramiento, de Alcanar y Gandesa.

—Ha sido presentada al Ayuntamiento de Tarragona, una instancia suscrita por la Cámara de Comercio, pidiendo una subvención de 2.000 pesetas anuales, para la escuela de comercio.

—De nuestro colega *Las Provincias* de Valencia:

“Según noticias que tenemos por fidedignas, el día 23 del actual llegará á nuestra ciudad, con objeto de pasar los días de la Feria, el ilustre hombre público D. Segismundo Moret, acompañado de su esposa é hija. Se hospedará en casa de los señores de López Puigcerver.”

—Ha llegado á Tarragona el arquitecto Sr. Magdalena, para inspeccionar las obras de restauración, que vienen haciéndose en el Monasterio de Poblet.

—Las obras de la carretera de Castellón al puente del Mijares, han sido adjudicadas, como mejor postor á don Pedro Navarrete, quien se ha comprometido á ejecutarlas dentro del plazo de un año, por la cantidad de 41.000 pesetas.

